



{youtube}https://www.youtube.com/watch?v=aYG6SHFWctc{/youtube}

France 24.- Daniel Cubilledo, Doctor en Relaciones Internacionales y Profesor en la Universidad Javeriana (Bogotá), actual Coordinador de Cubainformación en papel y miembro de la asociación Euskadi-Cuba, fue entrevistado en el canal France 24, acerca de lo que el programa tituló "La Cuba de los Castro llega a su fin". Cubilledo aclaró y puntualizó diversos aspectos sobre el pasado, presente y futuro de la Isla.

*A continuación el texto de presentación, tal cual aparece en la web del canal France 24.*

### **La Cuba de los Castro llega a su fin**

Andrés Suárez Jaramillo - France 24.- Con la entrega del poder de Raúl Castro el 19 de abril de 2018, se pone fin a la dinastía Castro en Cuba. Fueron 59 años en el que la isla atravesó una revolución, una crisis de misiles nucleares, un bloqueo económico de Estados Unidos y hasta la muerte de su propio líder, Fidel Castro.

Fidel Castro llegó al poder en Cuba en 1959. Derrotó la dictadura de Fulgencio Batista gracias a una invasión guerrillera, con la cual impuso la llamada Revolución Cubana.

Castro firmó su prometida ley de reforma agraria, y enseguida ejecutó expropiaciones y nacionalizaciones, con las cuales afectó a las clases altas cubanas, y en particular, a estadounidenses con propiedades e industrias en la isla.

Desde la presidencia de Eisenhower, Estados Unidos miró a Castro como un mal ejemplo internacional y comenzó una firme persecución política para derrocarlo.

Sin embargo, a Cuba la respaldó un grande: la Unión Soviética. Luego de que en 1961 Estados Unidos fracasara en una invasión a la isla conocida como Bahía Cochinos, Castro robusteció sus milicias, e incluso aceptó instalar bases de misiles nucleares soviéticos.

En 1962 cuando Estados Unidos descubrió esta maniobra, estalló la llamada Crisis de los Misiles. El mundo temió una guerra nuclear, que pronto se disolvió con una fuerte intervención diplomática entre Washington y Moscú.

Para Cuba, este evento consolidó su revolución, de corte izquierdista, con matices de nacionalismo, marxismo y leninismo.

### **El embargo económico que le impuso Estados Unidos a Cuba afectó a miles de cubanos**

Como consecuencia de la Crisis de los Misiles, Estados Unidos no vaciló en decretar un bloqueo económico, comercial y financiero en contra de la isla. Este embargo solo pudo ser solventado por las excelentes relaciones de Fidel Castro con los soviéticos, así como con gobiernos de Asia, África y América Latina.

En 1989 con la caída del muro de Berlín, y en 1991 con el fin de la Unión Soviética, Cuba perdió a su principal aliado económico y tuvo que atravesar por una profunda crisis financiera que se denominó Período Especial.

Para el siglo XXI, Fidel Castro encontró un nuevo aliado fiel: Hugo Chávez. Mientras Cuba enviaba médicos y maestros a Venezuela, a cambio recibía apoyo económico producto del petróleo bolivariano. La izquierda latinoamericana vivía un romance a plena luz del día.

**Raúl Castro relevó a su hermano Fidel, quien envejeció luego de enfrentar a 10 presidentes de Estados Unidos.**

A pesar de ser calificado de régimen violador de derechos contra la libertad de expresión y de circulación, el gobierno de Fidel Castro se mantuvo a flote hasta el siglo XXI, con políticas alabadas internacionalmente como los sistemas de salud y de educación gratuitos.

Aquejado por la vejez, Fidel Castro le cedió el poder a su hermano Raúl en el 2008. Ocho años más tarde, Fidel Castro murió a la edad de 90 años.

El último capítulo de esta dinastía lo escribiría Raúl Castro con un hecho sin precedentes, el comienzo del restablecimiento de las relaciones entre Estados Unidos y Cuba, apoyado por su homólogo Barack Obama.

El famoso encuentro entre mandatarios tuvo lugar en La Habana, y su estrechón de manos acaparó las portadas de los diarios del mundo.

No obstante, con la llegada del presidente Donald Trump a la Casa Blanca, dicho avance diplomático retrocedió, al punto de quedar en la incertidumbre el futuro de ambos países vecinos.